



AGENDA POLÍTICA

Morena celebra en ocho estados proceso interno

Quedan fuera los senadores Eduardo Ramírez que aspiraba a la candidatura de Chiapas y Alejandro Armenta que quería Puebla

PATRICIA RAMÍREZ

El proceso interno de Morena y sus aliados, PT y PVEM, tendrán esta semana los reflectores, luego de que personajes importantes quedaron fuera de las listas elaboradas por los consejos estatales de Morena en las nueve entidades en las que habrá elecciones el próximo 2 de junio.

En el caso de Chiapas, el senador Eduardo Ramírez, presidente del Senado, no fue elegido, aunque podría reaparecer a través de las siglas del PVEM, pues ese partido habría negociado determinar al candidato a la gubernatura.

El Consejo Estatal de Morena determinó que la senadora Sasil de León; Rosy Urbina, presidenta municipal de Tapachula; el representante ante el Consejo de Salud General, José Cruz; así como el senador José Antonio Aguilar Castillejos. Quedaron fuera Eduardo Ramírez y la diputada Patricia Armendáriz.

En el caso de Puebla, el senador Alejandro Armenta también quedó fuera, pues fueron propuestos Olivia Salomón, Líz Sánchez, Ignacio Mier y Julio Huerta.

En Yucatán, los elegidos fueron Rocío Natalí Barrera Puc; la senadora Verónica Camino Farjat; el ex delegado de Programas del Bienestar, Joaquín Huacho Díaz Mena y la diputada local, Jazmín Villanueva Moo. El senador, recientemente incorporado al PVEM, Jorge Carlos Ramírez Marín también quedó fuera del proceso.

En Veracruz fueron electos la secretaria de Energía, Rocío Nahle García; el secretario de Educación de Veracruz, Zen-

yazen Roberto Escobar García; el secretario de Gobierno, Eric Cisneros Burgos, y la diputada federal Claudia Tello.

En el caso de Tabasco, fueron seleccionados Yolanda Osuna Huerta, alcaldesa del municipio de Centro; Mónica Fernández Balboa, senadora; Javier May, exdirector del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y Raúl Ojeda, expresidente del Consejo Estatal de Morena.

En Jalisco, actualmente, gobernada por Movimiento Ciudadano, fueron electos Clara Cárdenas, directora de programas sociales a nivel distrital; Carlos Lomelí, regidor de Guadalajara; José María Martínez, coordinador de Morena en el Congreso local y Flor Elizabeth Michel, hija del presidente municipal de Puerto Vallarta. Quedó fuera el papá del piloto Checo Pérez, el diputado Antonio Pérez Garibay.

En Guanajuato, actualmente gobernada por el PAN, Morena designó a Ricardo Sheffield Padilla, quien este lunes presentará su renuncia a la Procuraduría Federal del Consumidor; Alma Alcaraz, la senadora Antares Vázquez Alatorre y Ernesto Prieto Ortega.

En Morelos, quedaron como finalistas Sandra Anaya Villegas, secretaria de Administración y Víctor Mercado Salgado, exsecretario de Movilidad y Transporte y actual coordinador de asesores de Cuauhtémoc Blanco Bravo, además del director de Políticas y Gobierno de la Presidencia de la República, Rabindranath Salazar Sorlorio y a la exdirectora de la Lotería Nacional, Margarita González Saravia.



En todos estos casos, advirtió el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, se pueden agregar hasta dos aspirantes más, ya sea del partido o externos, por lo que en los próximos días la Comisión Nacional de Elecciones revisará todas las propuestas.

Todos ellos serán sometidos a una primera etapa de encuestas de reconocimiento y posteriormente las encuestas de preferencias electorales, que definirán a los candidatos a las 8 gubernaturas y la Ciudad de México.

HARFUCH, NUEVO ROCKSTAR

En el caso de la Ciudad de México, el ex Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, sigue con sus recorridos por la capital del país, acompañado de un importante equipo de seguridad y entre aglomeraciones de personas que se quie-

ren tomar fotografía con él o incluso que le piden autógrafos.

Clara Brugada, alcaldesa con licencia de Iztapalapa continúa también con su recorrido por las alcaldías de la capital y aunque es una militante arraigada de Morena, parece que se quedará atrás en la carrera por las preferencias electorales en la capital.

El doctor Hugo López Gatell, con las críticas por el manejo de la pandemia, también ha tenido reuniones, más bien a puerta cerrada en auditorios pequeños. Finalmente, Mariana Boy, titular de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial, también saltó a la palestra.

En esta entidad, parecen ya estar adelantados los procesos, aunque de último momento podría colarse en las encuestas el diputado Miguel Torruco, un cercano operador de Claudia Sheinbaum.

SIGUE LA PASARELA

En el caso de la Cámara de Diputados, esta semana continuará la comparecencia de funcionarios en San Lázaro para la glosa del informe presidencial.

El martes le corresponde a la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde mientras que esta misma semana arrancará la ruta crítica para la aprobación de la Ley de Ingresos para 2024, que debe ser avalada a más tardar el 20 de octubre.

En todos estos casos, advirtió el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, se pueden agregar hasta dos aspirantes más,



Rabindranath Salazar Solorio, busca la candidatura de Morelos por Morena.